

## REVISTA EXTRANJERA.

**INYECCIONES DE EMULSION CEREBRAL EN EL TETANOS TRAUMATICO.**

Nuestro estudioso colega el Dr. A. Ortega, ha presentado á la Academia, dos casos de tétanos curados por la emulsión de cerebro de ternera, en inyecciones. El Dr. A. Krokiewicz (Viena) en el *Klinisch-therapeutische Wochenschrift*, de Febrero del año corriente, da la estadística de los casos de tétanos tratados por inyecciones sub-cutáneas de emulsión cerebral, hasta la fecha. De sus análisis aparece que diez y seis casos han sido tratados de este modo, habiendo sanado trece y muerto tres. El autor cree que los resultados hubieran sido más favorables si las inyecciones se hubieran empleado desde el principio de la enfermedad. En los diez y seis casos están incluidos cuatro que á la vista del autor fueron tratados por inyecciones de emulsión de cerebro de conejo, sanando tres y muriendo uno. En tres de los casos, la enfermedad tuvo una intensidad considerable y en todos, antes del empleo de las inyecciones, se habían usado preparaciones farmacéuticas, sin resultado; de modo que los éxitos favorables deben ser atribuidos á la acción del remedio indicado. El número de inyecciones fué de seis, hechas diariamente, unas veces y otras con intervalo de varios días, según la gravedad del mal. Las inyecciones son bien soportadas y la supuración que á veces sobreviene, carece de importancia: pues los abscesos sanan rápidamente después de la incisión. Concluye el autor que puesto que los resultados de la sueroterapia no son especialmente satisfactorios, este método de aplicación tan fácil, merece ser empleado más ampliamente.

**LA ESPINALGIA COMO SINTOMA PRECOZ DE LA INFECCION TUBERCULOSA.**

Dice J. Petruschy que la espinalgia (susceptibilidad á la presión de las apófisis espinosa de las vértebras desde la segunda hasta la séptima dorsal) es un síntoma precoz de tuberculosis de los ganglios brónquicos, y frecuentemente se presenta cuando no hay lesiones tuberculosas ni en el pulmón ni en otras regiones. Su valor en el diagnóstico anticipado de la infección tuberculosa es en lo sucesivo aparente. Este síntoma, sin embargo, no siempre se presenta y su ausencia no habla en favor de una infección negativa. El autor funda su opinión en la observación de setenta y nueve casos de tuberculosis en los que encontró la reacción de la tuberculina, excepto dos. En todos observó el síntoma de la espinalgia.

(British Medical Journal, Marzo 14-1903.)

**NEUMONIA: ENFERMEDAD INFECCIOSA.**

J. O. Cobb hace observar que un cuidadoso estudio de historias clínicas hecho en los grandes hospitales trae la convicción de que es insostenible la teoría del frío. Esta enfermedad depende de la aglomeración y es causada por faltas propias del hombre, pues puede ser evitada por cuidadosa ventilación y desinfección. Mata tanto como la tuberculosis y tiene más tendencia á aumentar que á disminuir. El frío ó la humedad nada tienen que hacer con su extensión, aunque la seguridad es gran factor para su producción. Es aterradora la cifra de mortalidad por la Neumonía y estupendo el considerar que nada se hace para impedir la costumbre de arrojar el esputo en cualquiera parte, medio que parece ser la única causa de propagación de esta enfermedad.

(Medical News, Marzo 21-1903.)